

# Newsletter 13. Januar 2022

Evangelische Kirchengemeinde Neuberg



Liebe Gemeinde in Neuberg, liebe Freunde,

keinen weist Jesus ab, der zu ihm kommt. Daran erinnert die „Jahreslosung 2022“, der Spruch aus der Bibel für dieses neue Jahr. Rasch fallen mir Situationen ein, wo mein Tun oder auch das Handeln der Kirche auf andere abweisend wirken könnte. Doch zunächst gilt es, die Einladung von Jesus für uns selbst zu hören: Bei ihm sind wir willkommen – zu jeder Zeit, egal was uns treibt. Er wird uns nicht abweisen.

Wer solches Willkommen bei Jesus Christus genießt, wird sich dann freilich auch fragen, wie andere willkommen geheißen werden können.

Ich wünsche Ihnen ein gutes neues Jahr 2022: Heißen Sie es willkommen! Suchen Sie das Willkommen bei Jesus! Und lassen Sie uns einander willkommen heißen!

Was uns als Evangelische Kirchengemeinde in Neuberg gerade bewegt und wo Sie herzlich willkommen sind, lesen Sie in diesem Newsletter.

<b>Newsletter 13. Januar 2022</b> .....	1
<b>1. Gottes Geheimnisse – digitaler Gottesdienst am 16. Januar – auch per Telefon</b> .....	1
<b>2. Abschied von Pfarrer Christian Trebing</b> .....	2
<b>3. Es kommt ein Jugendarbeiter!</b> .....	2
<b>4. Pfarrstellenwechsel in der Region</b> .....	3
<b>5. 31. Januar: Festlicher Gottesdienst – Abschied von Prälat Bernd Böttner</b> .....	3
<b>6. Hinweise zu den digitalen Zoom-Formaten</b> .....	3

Mit herzlichen Grüßen – und wir bleiben in Verbindung,

Ihr Pfarrer Daniel Geiss

---

## 1. Gottes Geheimnisse – digitaler Gottesdienst am 16. Januar – auch per Telefon

Wer Gott sucht, begegnet einem Geheimnis. Gott selbst hat es immer wieder gelüftet und sich vor allem in seinem Sohn Jesus Christus erkennbar gemacht. Dem Geheimnis Gottes spüren wir am kommenden Sonntag im Zoom-Gottesdienst nach. Wer schon mal ein wenig schnuppern will, findet hier ein Lied aus dem Michaeliskloster in Hildesheim, das dieses Geheimnis besingt:

<https://www.michaeliskloster.de/1-Jahr-12-Songs/monatssong-januar>

Zum Gottesdienst treffen wir uns digital oder auch per Telefon:

**16. Januar 2022 | 10:00 Uhr (Zugang ab 09:50 Uhr möglich)**

#### **Zugang über das Web**

<https://eu01web.zoom.us/j/65598956957?pwd=Z2xWazRCK2gvUXVRQ1J6TDVlVWJKZz09>

Meeting-ID: 655 9895 6957

Kenncode: 483505

#### **Zugang über ein Mobiltelefon**

+496938079884,,65598956957#,,,,\*483505# Deutschland

+496950500951,,65598956957#,,,,\*483505# Deutschland

#### **Zugang über einen Festnetzanschluss**

Wählen Sie eine Rufnummer:

+49 69 3807 9884 Deutschland

+49 69 5050 0951 Deutschland

+49 69 5050 0952 Deutschland

+49 695 050 2596 Deutschland

+49 69 7104 9922 Deutschland

+49 69 3807 9883 Deutschland

Meeting-ID: 655 9895 6957

Kenncode: 483505

## **2. Abschied von Pfarrer Christian Trebing**

Am 12. Januar 2022 haben wir Pfarrer Christian Trebing auf dem Friedhof in Rüdigheim zu Grabe getragen. Von 1983-1993 war er Pfarrer der damaligen Kirchengemeinde Rüdigheim und blieb auch bis in die letzten Jahre unserer Gemeinde mit großem Einsatz verbunden. Dafür bin ich ihm selbst und ist der ganze Kirchenvorstand ihm von Herzen dankbar. Claus Diegel, Mitglied im Kirchenvorstand, hat im Hanauer Anzeiger einen schönen Text dazu verfasst.

<https://www.hanauer.de/region/neuberg/in-ruedigheim-grosse-spuren-hinterlassen-91231889.html>

(Sollte es nicht möglich sein, über den Link auf den Text zuzugreifen, senden wir Ihnen den Artikel auf Nachfrage gern per E-Mail zu.)

Mit allen, die uns vorangehen, wissen wir Christian Trebing in den Händen Gottes geborgen und warten auf sein ewiges Reich. Seine Familie und alle, die um Christian Trebing trauern, befehlen wir dem Frieden Gottes an.

## **3. Es kommt ein Jugendarbeiter!**

Zum 1. Januar 2022 hat im Kirchenkreis Hanau ein neuer Jugendarbeiter seinen Dienst aufgenommen, der mit einem kleinen Stellenanteil künftig auch für unsere Kirchengemeinde zuständig ist. Wir freuen uns darüber sehr und werden ihn hier demnächst auch vorstellen. Sein Aufgabenbereich wird mit 50% in Bruchköbel und mit 50% in Roßdorf, Issigheim und Neuberg liegen.

## 4. Pfarrstellenwechsel in der Region

Unsere Kirchengemeinde gehört mit den Nachbargemeinden Erlensee, Hüttengesäß, Marköbel, Langenselbold und Rodenbach zum Kooperationsraum Ost des Kirchenkreises Hanau. In dieser Region stehen einige personelle Wechsel an: Bereits im Sommer letzten Jahres hat **Pfarrerin Sabine Schudt** eine halbe Pfarrstelle in Erlensee übernommen und ergänzt dort das Team von Pfarrerin Claudia Herchenröther und Pfarrerin Ulrike Stellmacher. Zum 1. März verlässt **Pfarrer Helmut Stradal** die Kirchengemeinde Hüttengesäß, um in Gersfeld eine neue Aufgabe zu übernehmen. Zum 1. Mai tritt **Pfarrer Heinrich Schwarz** in Rodenbach in Ruhestand.

Es ist damit zu rechnen, dass diese beiden Stellen nicht sofort wiederbesetzt werden und damit eine sog. Vakanz eintritt. Die Pfarrpersonen in der Region übernehmen dann die Vertretung. Dadurch kann es passieren, dass bestimmte Aufgaben auch in unserer Gemeinde vorübergehend nicht wahrgenommen werden können.

## 5. 31. Januar: Festlicher Gottesdienst – Abschied von Prälat Bernd Böttner

Ende Januar geht der Stellvertreter der Bischöfin, Prälat Bernd Böttner, in Ruhestand und wird am Montag, den 31. Januar 2022, um 14:00 Uhr mit einem festlichen Gottesdienst in der Christuskirche in Kassel verabschiedet, den Sie live über das Web miterleben können. Hinweise zur Übertragung finden Sie ab 30. Januar 2022 auf [www.ekkw.de](http://www.ekkw.de) – ein Zugangscode wird nicht benötigt! In diesem Gottesdienst wird auch der neue Prälat Burkhard zur Nieden in sein Amt eingeführt.

## 6. Hinweise zu den digitalen Zoom-Formaten

Zur **Teilnahme** an den digitalen Gottesdiensten wird ein PC/Notebook/Tablet/Smartphone mit Mikrofon und Internetzugang benötigt, am besten auch mit Kamera. Besonders gut geht es, wenn das Zoom-Programm auf dem Gerät installiert ist. Das Programm findet sich in jedem App-Store. Und auch, wenn man auf einen Zoom-Link klickt, wird man zur Installation eingeladen. Wichtig am PC oder Notebook: Das Programm muss regelmäßig upgedatet werden. – Freilich geht auch die Teilnahme über einen Internet-Browser, allerdings nur mit Google Chrome, Mozilla Firefox und Chromium Edge – und da auch nur mit eingeschränkten Funktionen.

Wer noch nie an einem Zoom-Treffen teilgenommen hat, probiert es am besten gleich mal aus: Einfach schon mal [www.zoom.us/test](http://www.zoom.us/test) in den Internet-Browser eingeben. Gern können Sie sich auch schon vorher bei Pfarrer Daniel Geiss melden, wenn Sie technischen Rat benötigen: Tel. 06183 2248

Zum **Datenschutz**: Wir benutzen eine besondere Zoom-Lizenz, die nur über europäische Server läuft und die Anwendung des deutschen und kirchlichen Datenschutzes gewährleistet.

---

Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, senden Sie uns eine Nachricht: [pfarramt.neuberg@ekkw.de](mailto:pfarramt.neuberg@ekkw.de)

Evangelische Kirchengemeinde Neuberg | Pfarrer Daniel Geiss | Hohensteinstr. 7 | 63543 Neuberg